

fokus.energie e.V.

# Karlsruher Netzwerk "fokus.energie" gestartet

Mittlerer Oberrhein | 11.12.2014



Dr. Hans Hubschneider, Vorsitzender des neugegründeten Netzwerkes „fokus.energie“. Foto: fokus.energie e.V.

**Karlsruhe: 80 debattierfreudige und fachkundige Gäste füllten am 1.12.2014 den Sitzungssaal der Sparkasse Karlsruhe-Ettingen anlässlich des ersten fokus.energie ‚GENERATORS‘.**

Das neu gegründete Netzwerk „fokus.energie“ präsentierte sich mit zwei Formaten in einem: Im ‚KRAFTFELD‘ wurden zwei

kontroverse Positionen zum Thema „Wie gelingt die Energiewende“ vorgestellt und in jeweils vier Thesen verdichtet. In ‚76 HERTZ‘ präsentierten zwei Startups aus der Region ihre innovativen Produkte.

Dr. Max Schober-Eiken von der EnBW Energie Baden-Württemberg AG fasste die aktuellen Einsichten und strategischen Grundlagen des Baden-Württembergischen Energieversorgers zusammen. Die Energiewende sieht Schober-Eiken auf einem guten Weg, lediglich in Gefahr durch eine teils zögerliche Politik und sinkende Akzeptanz in der Bevölkerung. Jörg Trippe von T.P.I. Trippe und Partner Ingenieurgesellschaft mbH setzt auf Versorgungssicherheit und fordert den Ausbau von Speicherkapazitäten und Stromtrassen. Sein großes Anliegen ist die Vermeidung von CO2-Emissionen und die Investition in Energieeffizienz. Trippe provozierte mit der These, dass der Bau von Windkraftanlagen im windarmen Süden des Landes energiepolitischer Unsinn sei.



## Mittlerer Oberrhein

### Zum Unternehmen

fokus.energie e.V.

weitere Unternehmensnews



## Aus der Region



Friedrich Schock scheidet bei BLANCO Professional aus



arvato Financial Solutions unterstützt soziale Institutionen



Forschung der Fahrzeuge von morgen

zur Region Mittlerer Oberrhein



## B4B Regionen

Das Wirtschaftsportal B4B-Baden-Württemberg berichtet aus folgenden 12 IHK-Regionen

- Bodensee-Oberschwaben
- Hochrhein-Bodensee
- Neckar-Alb
- Ostwürttemberg
- Schwarzwald-Baar-Heuberg
- Südlicher Oberrhein
- landesweit in BW
- Heilbronn-Franken
- Mittlerer Oberrhein
- Nordschwarzwald
- Rhein-Neckar
- Stuttgart
- Ulm
- bundesweit aus BW

Den Präsentationen schloss sich eine lebhafte Diskussion an, die belegte, wie wichtig die kontroverse Auseinandersetzung mit solchen zentralen Themen ist.

Fester Programmpunkt eines jeden ‚GENERATORS‘ ist der Programmpunkt ‚76 HERTZ‘, eine Plattform für Unternehmensgründer mit neuen Ideen aus dem Bereich Energie. Als erster präsentierte Frederick Lessmann von „tego-energy“ seinen Beitrag zum „Energy Harvesting“, ein preiswert herstellbares Halbleiterbauteil, das Wärme unmittelbar in elektrische Energie umwandelt. In elektrischen Heizkörperventilen beispielsweise wird dadurch die Batterie eingespart. Und Simeon Meier von „enOware“ stellte mit „GEOsniff“ das erste Produkt seines Unternehmens vor. Der „Minimolch“ ist in der Lage als mobiles Messsystem Geothermie-Anlagen zu überwachen und zu ihrer Optimierung beizutragen.

fokus.energie Geschäftsführer Lothar Keck war überwältigt vom enormen Zuspruch, den das junge Netzwerk bereits bei seiner ersten Abendveranstaltung verzeichnen konnte. „Gemeinsam mit anderen lokalen Initiativen werden wir den Ruf Karlsruhes als attraktiven Energiestandort international ausbauen und festigen“, ist sich Keck sicher.

#### Über fokus.energie:

fokus.energie ist eine Initiative engagierter Unternehmer der Region. „Wir verstehen uns als Innovationsplattform und sind offen für jegliche Form nachhaltiger Erzeugung und Nutzung von Energie. Wir fördern die Begegnung engagierter und kreativer Nutzer und Akteure. Mit Aus- und Weiterbildung wollen wir die Rahmenbedingungen eines Ökosystems für innovative Technologien und neue Unternehmen bilden“, erläutert einer der Mentoren des Netzwerks und sein jetziger Vorstandsvorsitzender Dr.-Ing. Hans Hubschneider. Der Verein wird ab jetzt mit einer Reihe unterschiedlicher Veranstaltungsformate den Austausch zwischen neuen und etablierten Playern fördern.

Am 17.11.2014 wurde fokus.energie ins Vereinsregister eingetragen. Hans Hubschneider ist Vorstand, Jens Tübke ist sein Stellvertreter und Schriftführer, Mathias Weis verwaltet die Kasse. fokus.energie fördert und unterstützt Ideen, Unternehmen und Projekte. Zu den Gründungspartnern gehören die TechnologieRegion Karlsruhe, das KIT, die IHK Karlsruhe, das CyberForum, KIC Inno Energy, das Steinbeis Europa-Zentrum und viele mehr.

V.i.S.d.P.: [fokus.energie e.V.](#)

▶ [zurück](#) ▶ [drucken](#)

▶ [verlinken](#)

 **Empfehlen** Empfiehl dies deinen Freunden.

 Auf Google empfehlen

#### ANZEIGE



#### Bildergalerien



**OPTIMA packaging group GmbH**  
OPTIMA – exzellente Verpackungstechnologien

▶ [weitere Bilderstrecken](#)



#### Statistik der Woche

[KW 49 -Bauspars. neu abgeschl. Verträge](#)

[KW 48 - Kosten für Stuttgart 21 für die DB](#)

[KW 47 - Arbeitnehmerentgelt je Arbeitnehmer](#)

[KW 46 - Baufertigst. von neuen Gebäuden](#)

[KW 45 - Urlaub in Baden-Württemberg](#)

[KW 44 - Haushaltsmitglieder in Deutschl.](#)

[KW 43 - Kaufkraft je Einwohner nach Bundesl.](#)

▶ [Zu den "Statistiken der Wochen"](#)

